

Semana Mundial de la Inmunización

Protegidos colectivamente: #LasVacunasFuncionan

Las vacunas reducen la carga de enfermedad, evitan muertes prematuras y contribuyen decisivamente a mejorar la esperanza de vida. La vacunación es una intervención sanitaria segura, efectiva y tiene uno de los mejores índices de coste-efectividad.

La Semana Mundial de la Inmunización 2019 se celebra del 24 al 30 de abril y tiene como objetivo poner de manifiesto las acciones necesarias para garantizar que todos estemos protegidos frente a las enfermedades que se pueden prevenir mediante la vacunación a lo largo de toda la vida. Al mismo tiempo, también quiere servir para hacer un reconocimiento público a todos los padres y madres que deciden vacunar a sus hijos, a los profesionales sanitarios, a los investigadores y a todos los miembros de nuestra sociedad que nos ayudan a todos a estar protegidos gracias a las vacunas.

En nuestro país, la mayoría de los ciudadanos y ciudadanas conoce la importancia de las vacunaciones y se vacuna. Este hecho tiene gran relevancia, tanto desde el punto de vista individual como colectivo. Las coberturas de vacunación del calendario infantil son superiores al 95 %, situación que nos permite disfrutar de la llamada inmunidad de grupo. Los padres y madres que deciden vacunar a sus hijos ayudan solidariamente a que los niños que no se pueden vacunar por indicación médica (debido a causas como alergias, inmunodepresión, etc.) estén también protegidos.

Pero también así se protegen, indirectamente, aquellos niños a los que sus progenitores deciden no vacunar adecuadamente. La diseminación rápida e irresponsable de información falsa sobre las vacunas, especialmente a través de las redes sociales, se debe responder y combatir con rigor y con evidencias científicas. Si disminuyen las tasas de vacunación, perderemos la inmunidad de grupo y aumentará el riesgo de epidemias, como ya ha pasado en Francia, Italia o Grecia con el sarampión.

En el mundo de la salud pública y de las vacunas, la falsa ciencia comporta siempre daños reales. Los profesionales sanitarios somos la fuente principal de información para la población a la que servimos. Debemos estar bien informados y formados para poder mantener la confianza que los ciudadanos y las ciudadanas nos otorgan cada día.

Los representantes de los médicos y médicas de Cataluña, como el resto de colectivos profesionales sanitarios implicados de modo directo con la vacunación, damos pleno apoyo a la Semana Mundial de la Inmunización 2019, estamos comprometidos para afrontar la amenaza que supone la reticencia a la vacunación para la salud de todos y seguiremos trabajando para que todo el mundo pueda disfrutar de los beneficios que, para la salud, suponen las vacunas a lo largo de toda la vida y para mantener el progreso asumido frente a las enfermedades que, afortunadamente, podemos prevenir mediante la vacunación.

Protegerse es protegernos.

Abril de 2019